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Label Eco-école 2017 

 
COMPTE-RENDU de la  REUNION 

du comité de pilotage du mardi 15 mars 2016 
17h30 - 19h15 

Étaient présents  

Les représentants de la mairie 

Mme Bernadette Gillot adjointe au maire de Bischheim 

Mme Sandrine Galland, Chargée de mission Développement durable  

M. Christophe Foetter, concierge de l'école 

Le représentant de l'euro-métropole 

M. Jean Christophe Marche, référent éco-école 

Les représentants des parents 

Mme Véronique Antoine, Mme Jessy Janton, Mme Aline Leplat 

Les représentants des élèves 

CM1: Sarah Bocquet, Lény Heinrich, Juliette Mammosser, Léane Pennaneach 

CM2: Loïc Bayard, Léa Dixneuf 

Les enseignants : 

P. Martinez, directeur de l’école 

Mme Chantal Billiris, Mme Dominique Leonhart, Mme Cécile Pascal; M. Stéphane Ollivier 

absents excusés:  

Mme Véronique Geng, Responsable Vie Scolaire et Développement Durable dans les écoles; 

Mme Elsa Neff; Dragan Djordjevic, Ilhan Dogan, 

 

 ORDRE DU JOUR & FONCTIONNEMENT 
 

Il est décidé que l'ordre du jour des réunions du comité de pilotage sera établi en fin de 

réunion précédente. Il sera envoyé aux participants 10 jours avant afin d'y apporter des 

modifications, le cas échéant. 

 

 RAPPEL DES DIVERSES ETAPES 
 

 Vivre ensemble 

C'est d'abord la volonté d'améliorer le vivre ensemble à l'école qui a été au départ de notre 

projet éco-école. 

La formation de médiateurs a mis en avant la possibilité d'engagement de nos élèves dans la 

vie de l'école pour son amélioration. 

La labellisation éco-école doit être marquée par l'engagement de nos élèves dans notre 

relation au monde qui entoure l'école. 
 

 Les étapes 

 mardi 15 décembre: 1ère réunion des enseignants  autour du projet 

 jeudi 28 janvier: 1ère réunion du comité de pilotage 

 du lundi 29 février au mardi 15 mars: 1ère série de mesures de nos déchets 

 vendredi 4 mars: réunion des délégués des élèves autour du projet éco-école 

 mardi 15 mars : 2ème réunion du comité de pilotage en présence de Mme Gillot 

adjointe au maire et de M. Marche responsable éco-école sur l'eurométropole 

 

 

 

 

 



 

 
 DIAGNOSTIC – LES 1ères MESURES 

 

 semaine du 29/02 au 04/03/16: les déchets de la récréation 

 
Lundi  Mardi  Mercredi  Jeudi  Vendredi  Total  

Vente de petits pains: 19 unités par jour Un fruit à la 

récré 

 

2,9 kg 2,5kg 3,8kg 2,9kg 5,3kg 17,4kg 

Moyenne journalière des jours ordinaires: 3kg 

Moyenne journalière avec le vendredi:  3,5kg 

 
On remarque que le vendredi la masse est plus importante du fait des épluchures de fruits.  

Le vendredi 4 mars, 3 fruits entiers avaient été jetés à la poubelle.  

 
 semaine du 07/03 au 11/03/16: les déchets des classes 

 
  Lundi Mardi  Mercredi  Jeudi  Vendredi  Total  

jaune 2,2kg 8,8kg 5,3kg 3,2kg 3,9kg 23,4kg 

noir 2,6kg 7,3kg 3,2kg 2,9kg 3,1kg 19,1kg 

Moyenne journalière poubelle jaune: 4,7kg 

Moyenne journalière poubelle noire: 3,8 kg 

 

Ces mesures comprennent aussi le bureau du directeur et la poubelle de la salle des 

photocopieurs. Il est ainsi possible que le pesée du mardi soit liée à des catalogues périmés 

mis dans la poubelle jaune. 
 

 Journée du mardi 15/03/16 
 

Sur une proposition des délégués des élèves, les poubelles de la cour ont été analysées après la 

récréation par les éco-délégués. 

On a récupéré 1 caisse remplie d'emballages et de détritus non recyclables; une autre caisse a 

été remplie au tiers de déchets recyclables; malheureusement plusieurs goûters n'avaient pas 

été consommés et, malgré tout, jetés à la poubelle (4 jus de fruits, 2 pommes et un gâteau).   

Des photos ont été réalisés pour ces 3 opérations et montrées lors de la réunion.  

Il faudra tenir compte du nombre d'élèves dans nos prochaines mesures. 

 

 LES 1ères PISTES 

 Compost 

Les élèves (réunion du 4 mars) et les membres du comité envisagent le compostage dans 

l'école. 

Le compostage a déjà existé dans l'école, il y a plus de 10 ans. Il se situait sur le jardin du 

fond de la cour. Le jardin comme le compost avaient été par la suite supprimés par la mairie 

(jardin en friche pendant l'été et compost qui attirait des animaux). 

Pour notre école, le compost existant de l'école du Centre pourrait être utilisé ou une demande 

pourrait être faite aux propriétaires des petits jardins de la rue de l'Aigle. 

On pourrait y récupérer déchets de fruits et café. 
 

 Tri sélectif dans la cour de récréation 

Suite aux mesures du mardi 15 mars, l'école souhaite avoir, en dehors d'un saut à compost, 

des poubelles jaunes en plus des poubelles actuelles. 

 

 



Des élèves pourraient assurer la formation des autres élèves auprès des poubelles jaunes au 

début de leur installation. 

Le conseil des élèves a également proposé de limiter la nuisance des Yums yums en limitant 

leurs jours et en expliquant qu'il faut mettre les petits sachets à la poubelle. 
 

Caisse pour les goûters qu'on ne veut pas 

Suite aux fruits jetés à la poubelle sans avoir été mangé, les délégués des élèves proposent  

d'installer un plateau qui permette aux élèves d'y déposer les goûters qu'ils ne veulent pas 

manger. Les autres élèves pourraient ainsi les prendre. 

 
Une 2ème journée « Un fruit à la récré » 

Elle pourrait avoir lieu le lundi et permettrait moins de déchets non recyclables et un pas de 

plus vers une meilleure alimentation. 

 
 SIGNATURE DE LA CHARTE 

Les membres du comité de pilotage signent la charte qui engage l'école pour le projet éco-

école. Cette charte nous permettra de boucler notre dossier d'inscription et demander la 

labellisation Eco-Ecole dans la période du 1er janvier au 30 avril 2017. 

 
 SUITE DU PROJET 

 

A présent, c'est la partie pédagogique qui va prendre le relais avec la venue de M. Raphaël 

Sager, conseiller pédagogique en sciences, le mardi 29 mars.  

Par la suite, J. C. Marche fait remarquer que chaque classe contribuera d'une manière 

différente au projet. Chaque classe, chaque cycle pourra entreprendre des choses différents 

qui contribueront à la réalisation commune. 

 

L'ensemble de ces actions seront fédérées par une présentation qui prendra une tournure 

artistique et qu'il restera à préciser.  

 
 ORDRE DU JOUR DE LA REUNION DU  6 JUIN 2016 

- Diagnostic suite 

- Eco-école et chantier 

- Présentation des actions pour 2016-2017 

 


